
会長挨拶

佐々木昭博会長

　今回は、今年度の君津ロー

タリーのクラブテーマとさせ

て頂きました、「自身のロー

タリー感を確立し、楽しく活

動しよう!」に関連してお話

させて下さい。まずは、ロー

タリー会員の義務とはなん

でしょうか?入会時のロータ

リー情報オリエンテーション

でも説明しておりますので、皆さんご存じとは思

いますが、全部で6つあります。その中でも特に

重要な3つが、「会費を納入する事」「例会に出

席する事および奉仕活動に参加する事」「ロータ

リーの友を購読する事」だと思います。残りの3

つは「RI定款・細則並びにRC定款・細則を順守

する事」「新しい会員を推薦する事」「委員会活

動、その他ロータリープログラムに参加する事」

です。逆に言うとこれ以外の部分では、かなりの

範囲でロータリアン各々の倫理感や裁量に委ねら

れているんだと思います。先週、榎本ガバナー補

佐が卓話の中でおっしゃったのですが、「当時、

私は現役世代で仕事が忙しく、入会してから10年

くらい殆ど例会に出席出来なくて退会も考えてい

た。しかし、ある先輩会員の方から『会費を払っ

ているだけでも奉仕している事になるんだよ。な

ぜなら会費の中にはRI分担金や地区分担金、ク

ラブ運営費も含まれていて、それはいろんな奉仕

活動に活用されているのだから、クラブに存続し

続ける事も奉仕なんだよ』と言ってもらい、クラ

ブに在籍する意義を感じ、今ではロータリー歴

43年になってしまった」との事でした。私はそ

の話を聞いて、「確かに一理あるけど自分の考え

とはちょっと違うかな?でも確かにそういうとら

え方もあるよな～」と思いました。なぜならその

当時、そのように優しく言ってくれた先輩ロー

タリアンがいたからこそ、今年度の第5グループ

リーダーである、榎本守男ガバナー補佐という大

きな存在がいてくれる訳です。物事は意識する事

が大切です。意識しないで無意識で行動している

とカタチにはなりません。当時の榎本ガバナー補

佐も、出席出来ない事を申し訳ないと意識し悩ん

だからこそ、良いアドバイスをもらえたんだと思

います。仕事が忙しいんだから仕方ないや～と意

識せずに過ごしていたら、アドバイスももらえず

退会されていたのではないでしょうか?私たちの

経営する会社もそうですが、ロータリークラブも

元々は赤の他人の集合体です。ましてや各企業の

トップの集まりですので、自分の主張も強めだと

思いますし、いろんな良い考え方が沢山あるはず

です。そんな地域のリーダーであるロータリアン

の人達と行動をともにする訳ですので、私自身

は、せめて今の自分の経験で考えうる自分自身の

ロータリー感をしっかりと持ちたいと考えます。

しかし、有名な剣豪 宮本武蔵の哲学を記した

「五輪の書」に書かれている教えで、「長い剣が

ダメな訳ではない。長い剣さえあれば勝てるとい

う片寄った考え方がいけないのです」という教え

があります。決して1つの考え方に固執せず、相

手の考えも尊重しながら意見を交わしていく事に

より、更に考えが磨かれていくのだと思います。

緊張感を持ちながらも楽しいロータリーライフを

送り、本当の親睦と奉仕の輪を広げていきましょ

う!



会長報告

①7月25日(木)、第95回都市対抗野球大会の第2 

　回戦が東京ドームにて開催されました。当クラ

　ブからも沢山の方が応援に参加されました。お

　疲れ様でした。結果は、JR東日本東北にリード

　されながらも6回の裏に同点に追いつきました

　が、惜しくも4対2で敗退となりました。

②本日、青少年奉仕委員会　秋元ゆかり委員長、

　安田副委員長、茂田会員が交換留学生の陶彩葉

　さんと彩葉さんのご両親とともに成田空港へ、

　短期留学生のANGADI MAANYA MOHANさんをお迎

　えに行ってきました。お疲れ様です。朝9時頃

　にインドより成田空港へ無事到着されたそうで

　す。マーニャさんは、陶さんのお宅に1か月間

　ホームステイする予定です。また、次回例会(8/5)

　にて、マーニャさんと彩葉さんより卓話をして

　頂く予定となっております。

幹事報告

宮嵜　　慎幹事

〈配布物〉

１．例会プログラム

２．卓話の資料

〈報　告〉

１．7月の第一例会より受付

　　のテーブルに、令和5年度

　　千葉県「ダメ。ゼッタイ。」

　　普及運動及び国連支援募

　　金運動の募金箱を設置しています。現在の募

　　金額は3,200円です。本日の例会が募金の最

　　終日となりますので、皆さんご協力をお願い

　　致します。

２．次回例会終了後13時30分より第2回理事会を

　　開催致します。理事の方は、ご出席下さいま

　　すようお願い致します。 

〈回　覧〉

１．君津RC週報

２．第5グループ週報

３．親睦委員会より同好会発足に関するアンケート

４．RLI(part1)のご案内

委員会報告

親睦委員会

当クラブ同好会について

木内　髙茂委員長

　親睦委員会よりご連絡させ

て頂きます。今年度の親睦委

員会では、活動計画や活動方

針にもあります通り、会員同

士の親睦を図る機会を提供す

る為に、「趣味趣向の同じ会

員による『同好会発足のお手

伝い』」を進めて参ります。

全国や世界のロータリークラ

ブを見てみますと、価値観は違えども同じ趣味趣

向によって、生涯一生付き合っていける大切な仲

間となるケースも稀ではありません。最近では、

「ロータリーの友」にも掲載されました「ヘビー

メタルバンド同好会」や「ツーリング同好会」ま

た、2790地区においては「プラモデル同好会」

等、幅広い年齢層を越えて仕事や立場も関係な

く、好きな時に楽しく参加出来る機会の場が重要

な事であるとされております。ロータリークラブ

の「理念や価値観」から会員の拡大へとつなげて

いくよりも、「同じ趣味趣向」という入口から自

らの意思によって入会へとつながるパターンもあ

るのではないでしょうか。また、なかなか参加出

来ない会員につきましても、同好会を通じて趣味

による親睦を図る場を増やす事で、出席率の向上

へとつながると考えております。そこで親睦委員

会より本日の回覧資料に、「同好会発足アンケー

ト」を作成させて頂きました。委員会内で考えさ

せて頂きました24項目の同好会をもとに、会員皆

様の興味を持たれた同好会に〇をつけて頂きたい

と思います。あくまでも同好会発足に際しまして

のアンケート調査ですので、複数回答して頂いて

構いません。親睦委員会と致しましては、皆様の

興味が多い同好会をお手伝いして参りたいと思い

ます。是非この同好会を通じて君津ロータリーを

盛上げて参りましょう。



メインプログラム

会員卓話

「濱田重工とエムエスシーのご紹介」

江藤　　隆会員

　卓話の機会を頂きありがと

うございます。本日は宜しく

お願い致します。

　最初に自己紹介をさせて頂

きます。生まれは1968年3月

横浜市戸塚区生まれ、現在56

歳です。1980年7月に北九州

市へ父の転勤で移住し、1991

年4月に当時の日本鋼管(株)、

現在のJFEに入社し、福山地区で社会人生活をス

タートしました。1994年7月に川崎地区へ異動と

なった事をきっかけに退社し、1996年5月に濱田

重工(株)に入社、八幡支店からスタートし、2006

年3月に大分支店、2014年4月に君津支店へ異動、

そして現在に至ります。昨年4月から逆単身赴任

状態であり、休みの日は山歩きやドライブ等を楽

しんでいます。君津は自然豊かで季節ごとに魅力

的な場所があり、とても気に入っております。

　さて本題ですが、今日は濱田重工(株)ともう1

つ自分が代表をしています(株)エムエスシーのご

紹介をさせて頂きます。濱田重工(株)は1898年

創業で126周年を迎えております。社員は約1600

名、本社は北九州市にあり、企業理念は「誠心」

と書いて「まごころ」と読んでいますが、この字

の通り言った事を成す、つまりお約束した事を誠

実に守る事を大事にしながら今日まで事業運営を

続けている会社です。濱田重工(株)の歴史を振

り返りますと、明治時代に八幡製鉄所が出来た頃

を起源とし、戦後の復興期から産業が発展して

いく時代に合わせて、光、堺、君津、門司(産機

事業部)、大分、そして熊本(シリコンウェハー

事業部)、マレーシアへ事業を拡大して参りまし

た。主力は鉄鋼でありますが、産業機械、自動車

整備、シリコンウェハー事業、太陽光発電、バイ

オマス素材販売といった事業等も、それぞれ事業

の柱として育ちつつあるところです。君津支店は

1968年に開設、社員数636名、事業場は東日本製

鉄所君津地区内の主に製銑･製鋼エリアと一部舞

浜地区にも拠点があり、お仕事を請け負っており

ます。業種はプラントオペレーター、重機・車両

オペレーター、クレーンオペレーター、築炉技能

作業、工場内付帯作業、機械･電気整備、機械設

計･製作･工事等です。事業運営にあたっては、こ

こにいらっしゃる皆様にもお世話になっていると

ころもあり、この場をお借りして改めてお礼申し

上げます。次に(株)エムエスシーのご紹介をさせ

て頂きます。場所は、君津市宮下2丁目(周南中学

校歩いて3分)の場所にあり、事業としては野外

テニスコート(砂入り人工芝)5面、スタジオにお

けるヨガ教室、スタジオの貸し出しの他、弊社の

寮や社宅の管理も行っている会社です。特に専任

のインストラクターである安田さんという方が居

りますが、この方は、東日本製鉄所君津地区の運

動行事の最初にストレッチ等を行う際に、ステー

ジ上でインストラクターをしているのでご存じの

方もいらっしゃるかもしれません。安田さんの教

室は多くの方から好評を頂いているので、運動を

してみたい、ヨガを体験してみたいという方がい

らっしゃいましたら、初回のレッスン料はサービ

スさせて頂きますので、是非、江藤までお声掛け

頂ければと思います。他にはテニスコートも5面

あり、ナイター設備も充実していますので、運動

不足を解消したいという方がいらっしゃいました

ら是非、ご体験頂ければと思います。

　最後に、ロータリーに参加させて頂くようにな

り、卓話や配布物、皆様からのお話等を通じて、

いろいろな学びを頂けていると感じております。

例えば、クラブ(支店)の価値向上、会員(社員)

のエンゲージメント向上、クラブ(支店)のコンク

ルージョン等のお話は会社運営とも共通する部分

であり、皆様の活動を大いに参考にさせて頂いて

おります。

　今後とも宜しくお願いします。

ニコニコBOX

佐々木昭博 江藤会員、貴重な卓話ありがとう

ございます。本日、短期留学生の

マーニャさんがインドから来日さ

れました。次週の例会に出席予定

ですので、宜しくお願いします。

宮嵜　　慎 江藤さん、貴重な卓話ありがとう

ございました。

大川　裕士 所用により早退させて頂きます。

馬場　孝弘 江藤会員、貴重な会員卓話ありが

とうございました。

秋元ゆかり 皆様、こんにちは。今日は、イン

ドからの短期留学生、マーニャさ

んを副委員長の安田会員、茂田会

員と成田空港までお迎えに行って

きました。とてもチャーミングな

マーニャさん、1か月間、宜しく

お願い致します。

安田　　学　 アニメ好きのマーニャさん、来日



しました!アニメ好きの方、来週君

津ロータリーに来ますので宜しく

お願い致します。

大桃　哲郎 留学生のお出迎えに行かれた皆

様、お疲れ様でした。早朝からで

したが例会にも間に合ってよかっ

たです。

川村　優子 皆さん、こんにちは。江藤会員、

卓話ありがとうございました。

内山貴美子 江藤会員、本日は卓話ありがとう

ございました。いよいよオリン

ピックが始まりました。皆様、寝

不足に注意しましょう!

松浦　広樹 江藤会員、卓話ありがとうござい

ます。酷暑厳しい日々が続きま

す。熱中症に気を付けて下さい。

秋元　政寛 江藤会員、貴重な卓話ありがとう

ございました。

安高　弘和 江藤会員、卓話ありがとうござい

ました。

福島　大介 江藤会員、貴重な卓話ありがとう

ございました。

篠塚　知美 江藤会員、貴重な卓話ありがとう

ございます。

秋元　直樹 江藤会員、貴重な会員卓話ありがと

うございました。

坂本　直樹 江藤会員、本日は貴重な卓話をあ

りがとうございました。

大多和一彦 江藤会員、卓話ありがとうござい

ます。

山口　正洋 江藤会員の卓話、聞きたかったで

す!!暑い日が続きますが、オリン

ピックの卓球の早田ひな選手は日

本生命のレッドエルフ所属です。

昨日勝ててよかった。

隈元　雅博 秋元直樹会員、四つのテストお疲

れ様でした。江藤会員、貴重な卓

話をありがとうございました。髙

橋会員、駅前花壇の整備作業あり

がとうございました!これからも

地域と世界平和の為にロータリー

活動を頑張ります!

江藤　　隆 本日、卓話を担当させて頂きまし

た。ご清聴ありがとうございまし

た。

中野　賢二 先週のロータリーの友紹介の準備

の際に、寒郡ガバナーのシリウ

ス・デザイン(株)のシリウスっ

てなんだろうと気になりました。

よく聞くシリウスは、おおいぬ座

を作るもっとも明るい一等星でし

た。探し方はオリオン座の角にあ

る冬の大三角形で1番明るい星が

シリウスです。

秋山　大輔 週末は、富津市民花火大会を多くの

方がご観覧頂きありがとうございま

いした。本日は29日ですので、肉を

食いたいと思います。

岡野　直美 28日(日)に富津花火の会場清掃の

ボランティアに娘と行ってきまし

た。早朝とはいえ暑かったです。

谷川　有司 オリンピックが始まり、毎晩眠い

目をこすりながら楽しんでいます

が、暑い、日本女子は強い。まだ

まだ金が獲れそうですね。

木内　髙茂 オリンピック始まりましたね!昨

夜は柔道とスケートボードのチャ

ンネルを交互につけて楽しんでま

した。阿部兄弟の試合は、めちゃ

くちゃ感動して涙が止まりません

でした。引き続き寝不足の夜が続

きそうです。

小幡　　倖 酷暑が続いていますが、体調管理

は重要ですね。昨日は庭も畑も伸

び放題、草刈りと後始末で1日終

わりました。次週の4日は共同墓

地の清掃、草刈り。先祖に笑われ

ないよう皆で心を合わせて取り組

む予定です。

髙橋　雄一 お世話になります。7月なのに暑い

です!!皆様、ご自愛下さい。

廣田　二郎 かずさマジック、都市対抗2回戦

惜敗。残念無念。

鈴木　秀範 7月25日の都市対抗2回戦は、本当に

沢山の応援を賜りありがとうござい

ました。次は日本選手権です。皆さ

んで京セラドームへ行きましょう。

青山　勝巳 都市対抗野球かずさマジックの応援

お疲れ様でした。結果は残念でした

が、最後まで諦めず頑張ったと思い

ます!次は京セラドームで応援しま

しょう!

高島　裕幸 皆様、こんにちは。先日のかずさマ

ジック戦、残念でした。お疲れ様で

した。母校も健闘虚しく甲子園なら

ず残念でした。木更津総合高校さん

に代表して頑張って頂きたいです。

黒岩　靖之 木更津総合高校の第106回全国高等学

校選手権大会への出場おめでとうご

ざいます。最後はやや相手にとって



不運がかさなりましたが、相手の思

いも背負って、選手権での活躍を期

待します。また、かずさマジックの

日本選手権への出場を期待します。

小関　常雄 マジックへの応援、ありがとうござ

いました。江藤会員、貴重な卓話あ

りがとうございました。暑い日が続

きます。体調維持に努めましょう。

大森　俊介 かずさマジックの応援、お疲れ様で

した。江藤会員、卓話ありがとうご

ざいました。

早見　秀一 江藤会員、貴重な卓話ありがとうご

ざいます。今まで以上に濱田重工様

の認識が広がりました。かずさマ

ジックはすでに日本選手権に向けて

動き始めています。引き続き応援し

ます。

常住　賢二 かずさマジック、残念でした。日本

選手権大会の出場に期待します。

石野　英人 マジックの選手は、既に次の京セラ

ドームに向けて始動しています。引

き続き応援宜しくお願いします。

富田　健司 かずさマジックの東京ドーム応援。

ありがとうございました。秋の京セ

ラドーム出場も期待します。


